

CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

DISCURSO DE CLAUSURA CONSEJO NACIONAL Nº 109

DEL SEÑOR PRESIDENTE

DON ALFREDO SCHMIDT MONTES

SANTIAGO, 13 DE ABRIL DE 1991.

## DISCURSO DE CLAUSURA DEL CONSEJO NACIONAL Nº 109

ESTAMOS CONCLUYENDO UNA NUEVA Y VALIOSA JORNADA DE REFLEXIÓN Y ANÁLISIS DE NUESTRA ACTIVIDAD GREMIAL En esta ocasión hemos contado con el apoyo Y EMPRESARIAL, Y LA PRESENCIA DE UNA GRAN MAYORÍA DE LOS SEÑORES CONSEJEROS NACIONALES QUE, TANTO EN LAS REUNIONES PLENARIAS COMO LOS GRUPOS DE TRABAJO, HAN APORTADO SUS CONOCIMIENTOS TALENTOS PARA PERMITIR A NUESTRA CÁMARA CONTAR CON UN RUMBO CIERTO EN EL COMPLEJO Y FUNDAMENTAL TEMA DE LA INVERSIÓN NECESARIA PARA ASEGURAR UN ADECUADO DESARROLLO NACIONAL. DESEO EXPRESAR LOS ESPECIALES AGRADECIMIENTOS DEL DIRECTORIO POR EL TRABAJO DESARROLLADO POR LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA, CON EL APOYO DEL DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS DE LA CÁMARA, Y POR LA VALIOSA EXPOSICIÓN FORMULADA POR DON HERNÁN URIBE.

LOS DIFERENTES GRUPOS QUE ANALIZARON LAS PERSPECTIVAS QUE SE PRESENTAN EN MATERIA DE INVERSIÓN EN LAS DIVERSAS ÁREAS DE NUESTRA ACTIVIDAD COMÚN, HAN ENTREGADO UN CONJUNTO VALIOSO DE PROPOSICIONES DΕ ACUERDOS QUE, PROPORCIÓN IMPORTANTE, HAN SIDO APROBADAS POR EL CONSEJO. MERECEN DESTACARSE ENTRE ELLAS, LAS RELATIVAS AL SECTOR DE INFRAESTRUCTURA SANITARIA, QUE TIENE IMPLICANCIAS IMPORTANTES RESPECTO DE LA SALUBRIDAD PÚBLICA Y DE UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA PARA LA POBLACIÓN CHILENA. LOS DIVERSOS TEMAS VINCULADOS A ESTRE RUBRO SE ANALIZARON CON REALISMO PROFUNDIDAD. POR OTRA PARTE, LOS ACUERDOS APROBADOS EN TORNO A LOS REQUERIMIENTOS SECTORIALES DE INVERSIÓN EN LAS ÁREAS DE INFRAESTRUCTURA DE OBRAS PÚBLICAS Y DE INFRAESTRUCTURA DE CARACTER PRIVADO, CONSTITUIRÁN UN ELEMENTO ORIENTADOR DE LA ACCIÓN DE LA CÁMARA DURANTE 1991,

EL BALANCE QUE ES POSIBLE RECOGER LUEGO DE HABER ESCUCHADO DURANTE CASI DOS DÍAS A TRES DISTINGUIDOS MINISTROS DE CARTERAS DIRECTAMENTE RELACIONADAS CON EL TEMA CENTRAL DE NUESTRA REUNIÓN, Y A LOS SEÑORES CONSEJEROS, PUEDE RESUMIRSE EN LOS SIGUIENTES ASPECTOS PRINCIPALES:

LA INVERSIÓN ESTIMADA PARA EL. AÑO Y PARA EL TRIENIO 1991-1993, SE HA DESGLOSADO EN TRES PARTIDAS BÁSICAS QUE SON LA INVERSIÓN FISCAL, LA PRIVADA NACIONAL Y LA PRIVADA DE ORIGEN EXTRANJERO. EN CUANTO A LA PRIMERA, SE HA DISTINGUIDO ENTRE LA DESTINADA A VIVIENDA, LA DESTINADA A LA INFRAESTRUCTURA DE OBRAS PÚBLICAS, LA CUAL SE INCLUYEN LAS OBRAS MAYORES DE ABASTECIMIENTO DEL SECTOR DE OBRAS SANITARIAS, Y FINALMENTE, AQUELLAS INVERSIONES QUE EFECTÚA DIRECTAMENTE EL SECTOR FISCAL SIN RECURRIR AL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS COMO MANDANTE, COMO ES EL CASO DETERMINADAS OBRAS ABORDADAS POR INTENDENCIAS MUNICIPALIDADES, CON CARGO AL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL.

EN ESTA MATERIA, PUEDO SEÑALAR A LOS SEÑORES CONSEJEROS QUE LA INVERSIÓN FISCAL EN CADA UNO DE LOS SECTORES ANTES INDICADOS, SE HA INCREMENTADO EN 1991 CON RESPECTO A 1990, EN LOS SIGUIENTES PORCENTAJES:

VIVIENDA	20%
OBRAS PÚBLICAS	15%
F.N.D.R.	26%

DE LO EXPUESTO, SE DESPRENDE QUE HAY UN EFECTIVO AUMENTO DE LA INVERSIÓN PÚBLICA EN EL PRESENTE AÑO, TENDENCIA QUE ES INTENCIÓN DEL GOBIERNO INCREMENTAR EN LOS PRÓXIMOS DOS AÑOS, DE ACUERDO AL PROGRAMA DE US\$ 1.660 x 106 PARA EL TRIENIO 91-93 ANUNCIADO POR LOS SEÑORES MINISTROS DE OBRAS PÚBLICAS Y DE ECONOMÍA, CON EL PROPÓSITO DE SATISFACER NECESIDADES EN ÁREAS TAN VITALES COMO SON LA INFRAESTRUCTURA NECESARIA PARA MOVILIZAR EL CRECIENTE FLUJO LAS EXPORTACIONES NACIONALES Y LA INFRAESTRUCTURA SANITARIA NECESARIA PARA LOS PROGRAMAS DE VIVIENDA.

EN CUANTO A LA INVERSIÓN PRIVADA DE CARÁCTER NACIONAL, LOS ANTECEDENTES RECOGIDOS EN EL CATASTRO REALIZADO POR LA CÁMARA MÁS LAS INTERESANTES INFORMACIONES QUE HEMOS RECIBIDO EN ESTA REUNIÓN, NOS LLEVAN A CONCLUIR QUE SI BIEN ELLA APARECE CON UNA DISMINUCIÓN INQUIETANTE PARA EL PRESENTE AÑO Y LOS SIGUIENTES, EN RELACIÓN CON LA DE 1990, ELLA ES POSIBLE DE INCREMENTAR, SI SE MANTIENEN LOS EQUILIBRIOS MACROECONÓMICOS Y LA APLICACIÓN DE POLÍTICAS CONSISTENTES PARTE DE LA AUTORIDAD, Υ EL SECTOR PRIVADO INCENTIVADO PARA REALIZAR EL ESFUERZO CORRESPONDIENTE.

CIERTAMENTE EL PUNTO MÁS CONTROVERTIDO ES EL RELATIVO A LA INVERSIÓN PRIVADA DE ORIGEN FORÁNEO. Todos LOS ANALISTAS COINCIDEN EN QUE ELLA DISMINUIRÍA SUSTANCIALMENTE EN LA SEGUNDA MITAD DEL PRESENTE AÑO Y QUE NO SE ADVIERTEN SEÑALES QUE PERMITAN ESPERAR UN MEJORAMIENTO DE TAL SITUACIÓN. SE HA SEÑALADO QUE AL CONCLUIR LA EJECUCIÓN LOS MACRO PROYECTOS VINCULADOS AL SECTOR MINERO Y FORESTAL, LA PRESENCIA DE LA INVERSIÓN EXTRANJERA DECAERÁ SIGNIFICATIVAMENTE.

CREO QUE ESTE PUNTO ES SUSCEPTIBLE DE SER EXAMINADO CON OTRA PERSPECTIVA. SI SE CONSIDERA EL NÚMERO PROYECTOS BASADOS INVERSIÓN EXTRANJERA QUE ESTÁ ΕN DESARROLLO O A PUNTO DE PARTIR, DEBEREMOS CONCLUIR QUE INTERÉS POR HACER NEGOCIOS EN CHILE NO HΑ DISMINUIDO. PERMANENTEMENTE RECIBIMOS NOTICIAS ACERCA DEL EXCELENTE AMBIENTE DE QUE GOZA LA ECONOMÍA CHILENA EN LOS CÍRCULOS FINANCIEROS MÁS IMPORTANTES DEL MUNDO Υ HEMOS RECIBIDO RECONOCIMIENTOS EXPLÍCITOS DURANTE LAS VISITAS QUE EFECTUADO A NUESTRO PAÍS LOS PRESIDENTES SEÑORES BUSH, SALINAS DE GORTARI, COLLOR DE MELLO Y LACALLE, ACERCA DE LAS BONDADES DE NUESTRA ECONOMÍA. EL AJUSTE MACROECONÓMICO DE 1990 LOGRÓ su objetivo básico y 1991 aparece revestido de las condiciones NECESARIAS PARA SER UN BUEN AÑO, SALVO IMPREVISTOS. QUE LO QUE OCURRIÓ EN 1990 FUE QUE EXPERIMENTAMOS UNA SITUACIÓN EXCEPCIONAL EN QUE SE SUMARON SIMULTÁNEAMENTE, UN CONJUNTO DE GRANDES PROYECTOS, COMO NO SE HABÍA DADO NUNCA EN LA HISTORIA ECONÓMICA DEL PAÍS Y QUE HACIA ADELANTE ES MÁS REALISTA CONSIDERAR PROMEDIOS DE INVERSIÓN EXTRANJERA EN UN QUINQUENTO O UN DECENTO Y HACER LO POSIBLE POR MEJORARLOS.

Es UN HECHO QUE LOS GRANDES INVERSIÓN TIENEN PERÍODOS PROLONGADOS DΕ GESTACIÓN. RAZONABLEMENTE, NO DEBERÍAMOS ESPERAR UNA ESCONDIDA CADA AÑOS, PERO SÍ E S POSIBLE ASPIRAR QUE MATERIALICE UN PROYECTO MINERO COMO CERRO COLORADO O ANDACOLLO AÑOS Υ PARA ELLO E S NECESARIO PERFECCIONAR PERMANENTEMENTE LOS MECANISMOS QUE FACILITAN LA INVERSIÓN NACIONAL Y EXTRANJERA.

DE ACUERDO CON LAS CIFRAS DISPONIBLES, LA INVERSIÓN PRIVADA, TANTO NACIONAL COMO EXTRANJERA, SERÍA DE 2.472 MILLONES DE DÓLARES EN 1991, 2.945 M US\$ EN 1992 Y 2.869 M US\$ EN 1993, COMPARADA CON LOS 3.276 M US\$ REGISTRADOS EN 1990.

LA SUMA DE LOS TRES CAPÍTULOS EN QUE HEMOS DESGLOSADO LA INVERSIÓN, ALCANZA A LA CANTIDAD M US\$ 4.723 QUE PARA 1991 REPRESENTA UN 16.3% Y DE M US\$ 5,252 PARA 1992 QUE REPRESENTA UN 17.3% PGB. Estos resultados globales SON UN RETROCESO. COMPARACIÓN CON EL 19.3% DE 1990, QUE SE EXPLICA POR LOS FACTORES ANTES CITADOS Y POR INCERTIDUMBRE LA RAZONABLEMENTE HA AFECTADO A QUIENES DECIDEN EN DEFINITIVA CUANTO Y CUANDO INVERTIR, COMO CONSECUENCIA DEL POLÍTICO NACIONAL. ESTIMO QUE LAS DEFINICIONES YA CONOCIDAS EN LOS CAMPOS TRIBUTARIO Y LABORAL CONTRIBUYEN A DISIPAR EN PARTE LAS DUDAS ANTEDICHAS. SIN EMBARGO, ES NECESARIO QUE SE ACLAREN CUANTO ANTES LOS ALCANCES DE LAS REFORMAS QUE SE HAN POSTULADO RESPECTO DEL REGIMEN INSTITUCIONAL PARA PODER REEMPRENDER, SIN VACILACIONES, EL CAMINO HACIA AUMENTO DE LA INVERSIÓN.

EL CRECIMIENTO DEL PAÍS REQUIERE DΕ INVERSIÓN SOSTENIDA A TASAS SUPERIORES AL 20% DEL PGB Y PARA OBTENERLO ES NECESARIA UNA CONSTANCIA SIN FLAQUEZAS EN LA APLICACIÓN DE POLÍTICAS QUE ALIENTEN EL AHORRO INTERNO Y QUE PROMUEVAN Y FACILITEN EL INGRESO LIBRE Y EXPEDITO DEL AHORRO EXTERNO A LA ECONOMÍA CHILENA. EN ESTO, LA CÁMARA PUEDE COLABORAR Y PRESTAR SU APOYO PERO, EN LO ESENCIAL, ESTA ES UNA TAREA DEL SUPREMO GOBIERNO. SIN EMBARGO, A DE ESTUDIOS, COMO SON, POR EJEMPLO, EL RELATIVO A UN SISTEMA DE SUBSIDIO PARA LA VIVIENDA BASADO EN EL AHORRO INDIVIDUAL Y EN LA INVERSIÓN INSTITUCIONAL SOCIEDADES INMOBILIARIAS, O EL INFORME SOBRE CATASTRO PROYECTOS PREPARADO POR LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA, Institución puede NUESTRA COLABORAR CON GRAN RESPONSABILIDAD QUE LE ASISTE A LAS AUTORIDADES EN ESTE ASPECTO CRUCIAL PARA EL FUTURO DEL PAÍS.

DESPUÉS DE EXPONERLES ESTOS ANTECEDENTES
QUE SE BASAN EN CIFRAS OBJETIVAS Y ESTIMACIONES FUNDADAS EN
ANÁLISIS EFECTUADOS CON GRAN RIGOR PROFESIONAL, QUISIERA
ENTREGAR UNA APRECIACIÓN SOBRE LAS EXPECTATIVAS PARA NUESTRO
SECTOR EN EL FUTURO RAZONABLEMENTE PREVISIBLE.

ESTIMO QUE HAY RAZONES PARA CONTAR UN MODERADO OPTIMISMO EN ESTA MATERIA. NO RECUERDO UNA ÉPOCA PRECEDENTE EN LOS 30 AÑOS ANTERIORES DONDE HAYA PODIDO PERCIBIR UN TAN SIGNIFICATIVO GRADO DE CONSENSO NACIONAL EN TORNO A TEMAS FUNDAMENTALES. Una abrumadora mayoría del país se ha PRONUNCIADO EN FAVOR DE UN SISTEMA POLÍTICO DEMOCRÁTICO, FAVOR DE UN SISTEMA ECONÓMICO QUE ENTREGA AL SECTOR PRIVADO LA RESPONSABILIDAD BÁSICA POR EL DESARROLLO, EN CONTRA VIOLENCIA IRRACIONAL Y DΕ LAS DE DOCTRINAS SOCIO-POLÍTICAS OBSOLETAS Y QUE HOY SON SUSTITUIDAS EN NACIONES QUE LAS PRACTICARON POR DÉCADAS. ESTOS CONSENSOS NACIONALES CREAN UNA OPORTUNIDAD EXCEPCIONAL PARA CONSOLIDAR UNA ECONOMÍA MUY BIEN ENCAMINADA DURANTE LOS ÚLTIMOS AÑOS Y DAR ASÍ LA PARA SER UN PAÍS DESARROLLADO SOCIAL, POLÍTICA EN ESTA TAREA, EL GREMIO DE LA CONSTRUCCIÓN ECONÓMICAMENTE. REUNIDO EN ESTA CÁMARA ESTÁ PLENAMENTE DISPUESTO A APORTAR LO SUYO, QUE SE EXPRESA TANTO EN SU ACTIVIDAD CREADORA DE E INFRAESTRUCTURA COMO ΕN SU INTERVENCIÓN TAN EFECTIVA EN EL DESARROLLO SOCIAL DE UN MILLÓN DE DE MÁS TRABAJADORES Y SUS FAMILIAS.

LA PARTICIPACIÓN EN NUESTRO CONSEJO NACIONAL DE LOS SECRETARIOS DE ESTADO, SEÑORES CARLOS HURTADO RUIZ-TAGLE, ALBERTO ETCHEGARAY AUBRY Y CARLOS OMINAMI PASCUAL, CONSTITUYE UNA DEMOSTRACIÓN DE APRECIO Y RECONOCIMIENTO HACIA LA CÁMARA, QUE NOS HONRA Y QUE AGRADECEMOS MUY SINCERAMENTE. PERO, ES TAMBIÉN UNA MUESTRA DE LA SERIEDAD Y PRESTIGIO QUE HA ALCANZADO NUESTRA ÎNSTITUCIÓN, EN VIRTUD DE UNA ACCIÓN INFATIGABLE EN FAVOR DE OBJETIVOS QUE TRASCIENDEN CON MUCHO LOS LEGÍTIMOS INTERESES DE SUS MIEMBROS, Y QUE LE PERMITE ENTREGAR SU VOZ Y SU PRESENCIA PARA EXPRESAR SUS PUNTOS DE VISTA, Y A LA VEZ, NOS OBLIGA Y COMPROMETE A ASUMIR NUEVAS RESPONSABILIDADES Y SEÑALAR TAREAS POR REALIZAR.

EN ESTE SENTIDO QUIERO REFERIRME A DOS ASPECTOS DE LA ACTUALIDAD QUE ESTÁN RELACIONADOS CON EL TEMA CENTRAL DE ESTE CONSEJO NACIONAL, Y DE LOS CUALES SURGEN NUEVOS COMETIDOS PARA NUESTRA INSTITUCIÓN.

Eц PRIMERO DE ELLOS ES EL TERRORISMO Y LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS. ESTE GRAVE MAL DE LAS SOCIEDADES CONTEMPORÁNEAS, QUE NINGUNA CARENCIA JUSTIFICA, Y QUE SUDAMERICA HA AFECTADO SERIAMENTE A DOS PAÍSES HERMANOS, ESTÁ PRESENTANDO EN CHILE EN FORMA CRECIENTE, DESTRUCTIVA DOLOROSA. Esperamos QUE SU ACCIÓN SEA DE COYUNTURAL, HEMOS SIDO TESTIGOS EN LOS ÚLTIMOS DOS MESES DE CRÍMENES ABERRANTES QUE SÓLO OBEDECEN AL DESQUICIAMIENTO MORAL DE SUS AUTORES INTELECTUALES Y MATERIALES Y QUE GENERAN UN AMBIENTE DE INSEGURIDAD COLECTIVA, QUE A LA LARGA PODRÍA DESEMBOCAR EN DESCONFIANZA POR PARTE DE LOS AGENTES ECONÓMICOS HACIA EL PAÍS Y SU CAPACIDAD PARA GARANTIZAR EL ORDEN PÚBLICO Y LA INTEGRIDAD PERSONAL Y EL PATRIMONIO DE LOS CIUDADANOS. Es imperativo, entonces, adoptar medidas eficaces y suficientes PARA CONTROLAR Y, EN DEFINITIVA, ERRADICAR EL TERRORISMO DE LA SOCIEDAD CHILENA. ESTA RESPONSABILIDAD ES DEL GOBIERNO PERO TODOS DEBEMOS COLABORAR PARA SU ÉXITO ADOPTANDO LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD QUE SEAN CONGRUENTES CON CADA ACTIVIDAD. ACTUAR EFECTIVAMENTE Cámara DESEA ΕN APOYO Instituciones RESPONSABLES DE COMBATIR ESTE FLAGELO Y MANDATO DADO AL BIRECTORIO EN ESTE SENTIDO, SE TRADUCIRÁ EN PAUTAS Y ORIENTACIONES A LOS SOCIOS.

EL OTRO FACTOR QUE, A JUICIO DE LA CÁMARA DEBE SER CONSIDERADO EN LA BÚSQUEDA DE NIVELES ALTOS Y SOSTENIDOS DE INVERSIÓN NACIONAL, ES UN MARCO DE RELACIONES LABORALES ARMÓNICAS Y EQUITATIVAS. EL DESARROLLO REQUIERE DE LA PARTICIPACIÓN ACTIVA Y EFICAZ DE LOS TRABAJADORES. SE HA AVANZADO MUCHO EN ESTE SENTIDO Y LA ACTITUD DEL SECTOR LABORAL Y SINDICAL OBSERVADA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, CONTRASTA ALENTADORAMENTE CON LA DE ÉPOCAS PRETÉRITAS. EXISTE UNA CONVERGENCIA ENTRE EMPRESARIOS Y TRABAJADORES EN TORNO AL RECONOCIMIENTO DE LA EMPRESA PRIVADA COMO PRINCIPAL ACTOR DE LA ECONOMÍA, EL RECHAZO Y CONDENA AL TERRORISMO, EL RESPETO A LA PROPIEDAD PRIVADA Y A LA LIBERTAD DE EMPRENDER Y LA

ACEPTACIÓN DEL MERCADO COMO MECANISMO REGULADOR DE PRECIOS, QUE OTORGA UNA BASE SÓLIDA A LAS EXPECTATIVAS DE CRECIMIENTO NUESTRO PAÍS. PERO, MÁS ALLÁ DE ESTOS SORPRENDENTES PARA QUIENES HEMOS CONOCIDO REALIDADES PROFUNDO ANTAGONISMO, EXISTEN LAS RELACIONES EN LA EMPRESA, DONDE LA POSIBILIDAD DE CONFLICTOS ES NORMAL, COMO EN TODA ORGANIZACIÓN HUMANA. ESTIMO QUE PARA LOGRAR UN POSITIVO APOYO DE LOS TRABAJADORES HACIA EL CRECIMIENTO DE LAS EMPRESAS, DEBEMOS COMO EMPRESARIOS PREOCUPARNOS POR AQUELLAS COSAS QUE PARA EL MUNDO LABORAL SON DE PARTICULAR TRASCENDENCIA, REFIERO ESPECÍFICAMENTE A QUE DEBEMOS SER ACUCIOSOS EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS NORMAS SOBRE SEGURIDAD LABORAL Y PREVENCIÓN DE ACCIDENTES, EN PROPORCIONAR AMBIENTES Y CONDICIONES GENERALES DE TRABAJO ADECUADAS Y QUE CUMPLAN CON TODAS LAS NORMAS REGLAMENTARIAS, Y FINALMENTE, EN DAR FIEL APLICACIÓN A LA LEGISLACIÓN LABORAL VIGENTE SOBRE CONTRATO INDIVIDUAL DE TRABAJO. PIENSO QUE, POR REGLA GENERAL, NUESTROS SOCIOS SE ESMERAN EN ACTUAR DE ACUERDO A LA LEY, PERO HE QUERIDO ENTREGARLES ESTAS SUGERENCIAS EN RELACIÓN CON EL TEMA CENTRAL DE ESTE CONSEJO NACIONAL, YA QUE CREO CON PROFUNDA CONVICCIÓN QUE EL DESARROLLO DEL PAÍS ES UNA TAREA CONJUNTA DE EMPRESARIOS Y TRABAJADORES.

## SEÑORES CONSEJEROS:

PARA QUIENES TRABAJAMOS EN LA ACTIVIDAD CONSTRUCTORA, NO CONSTITUYE UNA NOVEDAD EL TEMA DE ENFRENTAR NUEVOS Y CAMBIANTES DESAFÍOS A TRAVÉS DEL TIEMPO.

CADA OBRA QUE EMPRENDEMOS REPRESENTA UN NUEVO LUGAR, UNA DIFERENTE MANERA DE ABORDAR TÉCNICAMENTE SU EJECUCIÓN, UNA NUEVA RELACIÓN CON UN CLIENTE. PARA MUCHOS DE NOSOTROS, NO HAY NINGUNA FAENA QUE SEA IGUAL A OTRA QUE HAYAMOS EJECUTADO.

LES SEÑALO ESTO PORQUE TAMBIÉN EN NUESTRA VIDA GREMIAL, EN NUESTRA ACCIÓN COMO HOMBRES DE LA CÁMARA, LAS TAREAS QUE DEBEMOS CUMPLIR SE RENUEVAN PERMANENTEMENTE Y NOS OBLIGAN A ENTREGAR NUESTROS MEJORES ESFUERZOS PARA TRATAR DE RESPONDER CON ÉXITO A LA PRUEBA QUE ELLAS SIGNIFICAN.

LOS RESULTADOS TAN NOTABLES OBTENIDOS POR NUESTRA CÁMARA EN SUS 40 AÑOS DE SU EXISTENCIA EN TODOS LOS PLANOS EN QUE SE HA PROPUESTO INTERVENIR, SON LA DEMOSTRACIÓN MÁS EVIDENTE DE LA CAPACIDAD DE SUS HOMBRES. HOY, TAL COMO LO HICIERON MIS ANTECESORES EN ESTA RESPONSABILIDAD QUE USTEDES ME HAN ENCOMENDADO, LES INVITO A PROSEGUIR VUESTRA ADMIRABLE COLABORACIÓN HACIA NUESTRA CÁMARA PARA QUE, EN CONJUNTO, PODAMOS ACRECENTAR AÚN MÁS SUS CAPACIDADES DE SERVICIO Y CREATIVIDAD.